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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы рассмотрели доклад о результатах полевого этапа этнологической 
экспертизы по факту разлива нефтепродуктов в Норильске 

На базе информационного методического центра состоялось заседание, на котором был 
рассмотрен доклад по итогам работ полевого этапа этнологической экспертизы по факту 
разлива нефтепродуктов на ТЭЦ-3 города Норильска. 

В рабочей встрече приняли участие заместители главы района по профильным 
направлениям Татьяна Друппова и Николай Маймаго, депутаты районного Совета, 
руководители проектного офиса развития Арктики (далее – ПОРА), компании «Норникель», 
представители Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра и родовых общин. 

Информацию о первом этапе экспертизы представил профессор российского 
экономического университета имени Г.В. Плеханова, доктор экономических наук Иван 
Потравный: «Уже много лет я занимаюсь как раз этноэкологическими, этносоциальными 
исследованиями. Но хочу сказать, что это первая такая работа по этнологической экспертизе, 
связанная с аварийным разливом. Первый этап – это, можно сказать, этап натурных 
обследований, сбора первичной информации. Он позволяет полноценно перейти ко второму 
и третьему этапу, выработать меры поддержки и минимизации последствий разлива. В 
дальнейшем эти разработки и опыт будут также учтены для совершенствования 
федерального законодательства». 

Как рассказали члены экспертной комиссии, компенсационные меры будут касаться не 
только выплат пострадавшим из-за аварии, но и обновления инфраструктуры в целом по 
Таймыру. «Ключевым моментом считаем необходимость сделать компенсационный фонд, 
который бы работал на продолжительной основе, финансировал систему выплат 
компенсационных мер и создание мониторинговой сети. По опыту Ямала совершенно 
нормально работает форма автономной некоммерческой организации. То есть она 
формально АНО, но по сути это фонд. Здесь основная суть в том, что это прозрачный 
механизм принятия решений и распределения средств», - пояснил председатель экспертной 
комиссии, заместитель директора ПОРА Андрей Иванов. 

Затем заинтересованные лица смогли задать свои вопросы и высказать предложения. 
Так, поднимались темы нормативной базы фонда и необходимость его создания, 
утверждения списков пострадавших от аварии лиц из числа коренных малочисленных 
народов, затронуты проблемы в отрасли оленеводства и рыболовства… 

Таймыр 
 

Вячеслав Щукин: «В 2021 году компания намерена оценить состояние оленьих пастбищ 
на Таймыре» 

«Норникель» заинтересован в развитии домашнего оленеводства, поэтому в следующем 
году проведёт оценку оленьих пастбищ. Также комбинат рассмотрит возможность зарыбления 
водоёмов, пострадавших после аварии на ТЭЦ-3. 

Вячеслав Щукин, заместитель директора Заполярного филиала, поделился планами 
компании на 2021 год. 

- В следующем году компания намеревается оценить оленьи пастбища для того, чтобы 
понимать перспективы развития домашнего оленеводства, - рассказал Вячеслав Щукин. 

На Таймыре насчитывается 130 тысяч особей домашних оленей. Основные точки 
оленеводства в наши дни располагаются на западной территории, а вот на востоке этот вид 
деятельности угас. 

Также в интересах копании оценить насколько возможно зарыбление водоёмов, которые 
пострадали после разлива топлива на ТЭЦ-3. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке обсудили подготовку к празднованию юбилея Таймыра 
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Исполняющая обязанности главы города Дудинки Янина Квасова представила 
общественности доклад о мероприятиях в сфере благоустройства Дудинки, проводимых в 
2020 году. Выступление состоялось в ходе совместного заседания общественных советов при 
главе Таймыра, МОО «Ассоциация КМНТ Таймыра», КГБУЗ «Таймырская межрайонная 
больница», Совета при Отделе МВД России по Таймырскому району, Управления 
образования Администрации ТДНМР. Главной темой заседания стала подготовка к 
предстоящему празднованию 90-летия Таймыра. 

Янина Иосифовна проинформировала присутствующих о ходе проведения летних 
работ по благоустройству Дудинки: участии горожан в традиционных субботниках, 
освобождении городских дворов от ветхих, незаконно установленных и нестационарных 
объектов, автохлама, оборудовании площадок для накопления ТКО, создании общественных 
пространств и благоустройстве придомовых территорий в рамках программы «Формирование 
комфортной городской среды» и других мероприятиях. 

Завершая выступление, Янина Квасова отметила, что эффективное сотрудничество и 
конструктивный диалог горожан с органами местного самоуправления помогают в решении 
вопросов обеспечения жизнедеятельности Дудинки. Она подчеркнула, что специалисты 
администрации города открыты для обсуждения замечаний и пожеланий дудинцев. Делиться 
идеями, направлять предложения по различным вопросам городского хозяйства жители 
города могут посредством сообщества «Город Дудинка» в социальной сети ВКонтакте, а 
также по электронной почте smi@gorod-dudinka.ru. 
 
В Хантайском благоустроили территорию памятника 

В год 75-летия Победы в посёлке Хантайское Озеро благоустроили территорию, 
прилегающую к памятнику землякам — хантайцам — участникам Великой Отечественной 
войны. Ещё в мае текущего года по инициативе поселкового территориального отдела 
администрации города для проведения этой работы была заказана тротуарная плитка — 
брусчатка. В связи с отдалённостью населённого пункта и, как следствие, сложной логистикой 
доставить строительный груз удалось только 11 сентября. 
 Благоустройство территории вокруг памятника проводилось в рамках комплексной 
программы «Посёлок — наш дом». На сегодняшний день её основные этапы завершены, 
брусчатка уложена, осталось лишь произвести электросварочные работы и укрепить опоры 
ограждения и стойки флагштоков. 
 
«Хэйро» даст долгожданный концерт 

Концерт Заслуженного коллектива народного творчества Российской Федерации 
Таймырского народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро» состоится в 
городском Доме культуры 19 сентября. В программе, которая начнётся в 15:00 — знаменитые 
танцевальные постановки ансамбля и викторина «По следам «Хэйро». 
 Организаторы долгожданного выступления любимых артистов обещают зрителям 
памятные подарки и незабываемые эмоции. Билеты можно приобрести в кассе ГДК. 
Дополнительная информация о концерте — по телефонам 5-17-72,2-77-01 и 2-77-05. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильчан призвали прививаться от сезонного гриппа 

От сезонного гриппа уже сделали прививку министр здравоохранения Красноярского 
края Борис Немик и глава краевого Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. Они призвали 
жителей региона защитить себя от инфекции и вовремя пройти вакцинацию. 

В этом году объемы иммунизации населения края увеличили за счет средств 
федерального бюджета, сообщили в краевом Минздраве. Вакцина поступит в край двумя 
траншами. Первую поставку уже распределили между поликлиниками, более 40 тысяч 
жителей Красноярья привили трехвалентными вакцинами «Совигрипп» и «Флю-М», в том 
числе около 14 тысяч детей. По словам Дмитрия Горяева, своевременная вакцинация 
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позволит снизить интенсивность эпидемического подъема и уровень 
заболеваемости гриппом и ОРВИ, минимизировать летальные случаи. 

«Наша задача – максимально обезопасить от инфекции так называемые группы риска. 
Это работники здравоохранения и образования, сферы обслуживания, дети. Кроме того, 
очень важно обеспечить иммунную защиту пациентов, которые страдают хроническими 
заболеваниями», – подчеркнул министр здравоохранения. 

Для большей части населения прививка бесплатная, ее ставят в поликлинике по месту 
жительства. Сейчас поликлиники полностью возобновили свою работу, поэтому можно 
одновременно поставить прививку и пройти диспансеризацию. 

«Сегодня все стационары возвращаются к плановой работе. Стоит задача до конца года 
оказать медицинскую помощь, провести операции всем, кто нуждался в этом во время 
пандемии», – сказал руководитель Фонда ОМС Сергей Козаченко. 

По прогнозу Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), в предстоящий эпидсезон-
2020/21 на территориях стран Северного полушария ожидается циркуляция трех штаммов 
вируса гриппа, которые рекомендованы и включены в состав гриппозных вакцин. Люди, 
привитые в 2019 году вакцинами, изготовленными для прошлого эпидемического сезона, 
защитных титров к новым штаммам гриппа не имеют. Поэтому им рекомендуют привиться 
вакцинами, изготовленными в этом году. 

Как ранее писал «Таймырский телеграф», весной эпидемия ОРВИ и гриппа обошла 
Норильск стороной. Специалисты связывали это с режимом самоизоляции. Осенью же 
медики планируют привить от гриппа больше половины жителей региона: более миллиона 
взрослых и 376 тысяч детей. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» представил план поддержки КМНС 

Сегодня в Норильске прошел «круглый стол», посвященный вопросам ликвидации 
последствий инцидента на ТЭЦ-3, а также восстановлению экосистемы Таймыра. 

Старший вице-президент компании «Норникель» Андрей Бугров рассказал о программе 
по реабилитации экосистемы территории и об инициативах предприятия по развитию 
традиционного природопользования коренных малочисленных народов. 

Он отметил, что компания «Норникель» входит в рабочую группу, в составе которой 
работают представители природоохранных и научных организаций, а также органы власти 
всех уровней. В рамках деятельности комиссии разработан комплексный план мероприятий, 
направленный на рекультивацию земель в районе ТЭЦ-3, экологический мониторинг и оценку 
вреда нанесенного территории и водным объектам. При этом Бугров подчеркнул, что план не 
является окончательно утверждённым документом и будет оперативно корректироваться с 
учетом выводов по итогам научных и исследовательских работ. 

«В настоящее время мы ждем рекомендаций от ученых для того, чтобы план был научно 
и методологически обоснован. На протяжении всего периода работ по ликвидации 
последствий будет проводиться экологический мониторинг окружающей среды, почвы и 
биологических ресурсов, также предстоит провести большой блок исследовательских работ, 
благодаря чему мы получим точные данные о последствиях произошедшего инцидента», - 
пояснил Бугров. 

Старший вице-президент напомнил, что на сегодняшний день завершен полевой этап 
Большой норильской экспедиции, организованный Сибирским отделением РАН, в ходе 
которой был проведён большой объем картографических исследований. Миссия комплексной 
экспедиции значительно шире решения круга локальных экологических проблем, в частности, 
необходимо восстановить системное изучение региона, оценить масштаб климатических 
изменений за последние годы и выработать предложения по наилучшим 
природосберегающим решениям для деятельности в арктическом регионе… 

НИА-Красноярск 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
В Красноярском крае выявили 102 новых случая заражения коронавирусом 

На 14:00 часов 16 сентября в Красноярском крае зарегистрировано всего 18 547 
лабораторно подтвержденных случаев заболевания Covid-19, в том числе за последние сутки 
— 102 (28 из них — в Красноярске). Сегодня в крае на одного заболевшего больше в 
сравнении с предыдущим днем. С такими данными регион опустился с 13 на 14 строчку 
общероссийского рейтинга субъектов с наибольшим числом выявленных случаев Covid-19. 

Выздоровевших пациентов также на одного человека больше, чем вчера — 90. Два 
человека скончались. 

Показатель заболеваемости на 100 тыс. населения составил 645,3. Темп прироста за 
сутки — 0,6 %, сообщает Роспотребнадзор. За стуки под медицинское наблюдение на дому 
взяли 214 человек, проведено тестов на коронавирус — 6 508 (с начала пандемии — 883 
043). 

В России за последние сутки зафиксировано 5 670 новых случаев коронавируса, 132 
человека скончались, полностью выздоровели 5 809 человек. 

newslab 
 

Вакцину от COVID-19 доставят в Красноярский край в течение недели 
Первые партии вакцины от коронавируса отправили в регионы России. Как рассказал 

глава Минздрава Михаил Мурашко, отечественный препарат «Спутник V» должны доставить 
в течение недели. 

Напомним, препарат разработали в Национальном исследовательском центре 
эпидемиологии имени Гамалеи. 9 сентября стартовал третий этап испытаний вакцины. Он 
должен продлиться 180 дней.   

В региональном Минздраве пока не смогли уточнить, когда точно препарат доставят в 
Красноярский край. В первую очередь вакцинация будет проводиться для людей из группы 
риска: сотрудников системы здравоохранения, образования и других. 

«Северный город» 
 
Потребкредитование в Красноярском крае сократилось более чем на четверть 

Основное падение произошло на старте пандемии. Сейчас рынок понемногу отыгрывает 
вверх, но пока ситуация так и не выправилась. Подобная тенденция отмечается по всей 
стране. 

В январе-августе 2020 года в Красноярском крае было выдано 207 772 потребительских 
кредита, что на 26,6% меньше, чем в аналогичном периоде прошлого года. Об этом 
рассказали в Национальном бюро кредитных историй. 

 По степени снижения количества подобных займов край оказался 17-м среди 30 
регионов РФ с наибольшим объемом их выдачи. Сильнее всего рынок потребкредитов просел 
в Ставропольском крае (-34%), Тюменской области (-30,5%) и Татарстане (-30%). В целом же 
по стране сокращение составило 27,1%. 

 Напомним, что в апреле 2020 года потребкредитование в Красноярском крае просело на 
57,8%, а в среднем по стране на 60%. 

Деловой квартал 
 

Четыре человека погибли при пожаре в наркологической клинике Красноярска 
В Красноярске при пожаре в частной наркологической клинике погибли четыре человека. 

Об этом сообщает МЧС России, передает «РИА Новости». 
«К сожалению, в результате пожара, по данным Следственного комитета, пострадало 

шесть человек (четверо из них погибло)», — уточняется в сообщении. Были спасены 16 
человек. 
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Позже ТАСС со ссылкой на пресс-службу Минздрава Красноярского края сообщил, что 
двоих пострадавших при пожаре госпитализировали в ожоговый центр краевой клинической 
больницы. 

По данным МЧС, возгорание началось по адресу Красноярск, проспект Мира, 115а. 
Информация о пожаре поступила в 23:46 по мск 16 сентября. Огонь распространился в 
кабинете на первом этаже здания на площади 10 кв м. Полностью его ликвидировали в 1:19 
по мск. 

Источник «РИА Новости» в экстренных службах региона отметил, что причиной ЧП могли 
стать неосторожное обращение с огнем и неисправность в электрооборудовании. 

РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Мишустин дал сигнал о неизбежном повышении налогов для доходных отраслей 
Проблемы, стоящие перед страной, должны решаться не только за счет нефтяной 

отрасли, все доходные отрасли должны принимать участие в этом, полагает премьер-
министр РФ Михаил Мишустин. 

"Важно помнить, что бюджет - это финансовый документ, но это документ не о цифрах, а 
о людях, это документ, направленный на решение конкретных проблем в жизни людей в 
нашей стране. Отсюда пакет налоговых законов, которые позволяют обеспечить 
необходимые доходы. Некоторые крупные компании заявляют, что мы забираем деньги 
только у нефтяных компаний. Это не так. Мы считаем, что в ситуации, когда трудно, все 
должны принимать участие в решении проблем, стоящих перед страной, перед людьми. Это 
наша осознанная политика. Отсюда и наше видение налоговой политики", - сказал он, 
выступая на заседании правительства. 

"Вот лишь некоторые из наших предложений. Мы несколько увеличиваем 
налогообложение ряда доходных отраслей. Именно для этого модифицируем параметры 
режима налога на дополнительный доход при добыче углеводородов. Предлагаем 
пересмотреть параметры ряда льгот в нефтегазовом секторе, повысить плату за пользование 
природными ресурсами, индексировать ставки акцизов на табачную продукцию выше 
инфляции", - сказал также премьер. 

Помимо этого, дополнительные доходы, по словам Мишустина, должен принести 
пересмотр соглашений об исключении двойного налогообложения с рядом стран. 

Ранее в среду газета "Коммерсантъ" сообщила, что ради пополнения бюджета Минфин 
предложил увеличить налог на добычу удобрений и некоторых руд в 3,5 раза. По оценке 
металлургического лобби, мера приведет к росту платежей на 90 млрд рублей в год. 

Между тем РБК сообщал о планах повышения в 2021 году акцизов на сигареты, 
табачную продукцию и электронные сигареты на 20%. 

INTERFAX.RU 
 

Министерство финансов РФ планирует сократить расходы на вооружение и зарплаты 
чиновников 

Правительство Российской Федерации планирует сбалансировать государственный 
бюджет, снизив расходов на зарплаты чиновников и программы вооружений. Об этом заявил 
глава Министерства финансов Антон Силуанов. 

Как уточняется, все "незащищенные" статьи бюджетных расходов в проекте 
государственного бюджета, одобренном правительством, будут оптимизированы на 10 
процентов. Госпрограммы по вооружению будут сокращены на пять процентов. В 2021 году не 
планируется индексирования зарплаты чиновников, сообщает РИА Новости. 

Силуанов рассказал, что в 2021 году за счет этого бюджетные ассигнования сократятся 
на 927 миллиардов рублей. В 2022 году эта цифра составит 970 миллиардов рублей, в 2023 
году – порядка 900 миллиардов рублей. 
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Также глава Минфина отметил, что, благодаря оптимизации и сокращению статей 
расходов, правительство вышло на общие сбалансированные принципы бюджетной политики 
в 2022 году. 

Ранее министр финансов сообщил, что дефицит бюджета будет снижен с 4,4 процента 
ВВП в 2020 году до 2,4 процента в 2021 году. Ожидается, что в 2022 году дефицит бюджета 
составит около 1 процента ВВП, а в 2023 году – 1,1 процента ВВП. 

Согласно прогнозам Министерства финансов РФ, в текущем году доходы составят 
порядка 17,9 триллиона рублей, в 2021 году – 18,76 триллиона рублей, в 2022 году – на 
уровне 20,63 триллиона рублей, в 2023 году – 22,26 триллиона рублей. 

Вести 
 

Силуанов: сигареты подорожают на 20 рублей при повышении акциза 
Министр финансов Антон Силуанов рассказал, на сколько подорожает пачка сигарет при 

увеличении акциза на 20 процентов. 
"Примерно это будет стоить около 20 рублей к пачке, если смотреть на стоимость 

сигарет в размере примерно около 120 рублей", - сказал министр. 
Таким образом, средняя стоимость пачки может вырасти примерно на 17 процентов. 
Ранее сегодня премьер-министр Михаил Мишустин сообщил о предложении 

правительства индексировать ставки акцизов на табачную продукцию выше инфляции. 
Поправки к Налоговому кодексу разработал Минфин. Так, предлагается в 2021 году 

вместо четырех процентов повысить ставку на 20 процентов. 
Сегодня акциз на сигареты составляет 1966 рублей за тысячу штук плюс 14,5 процента 

расчетной стоимости, исчисляемой исходя из максимальной розничной цены, но не менее 
2671 рубля за тысячу штук. 

РИА Новости 
 
Налог на добычу удобрений и руд хотят повысить 

Минфин, который пытается найти новые источники пополнения бюджета, планирует 
повысить налог на добычу некоторых удобрений и руд цветных металлов. Как стало известно 
"Коммерсанту", 15 сентября на комиссии правительства по законопроектной деятельности 
обсуждался проект изменений в Налоговый кодекс. Основная его часть посвящена поправкам 
в налог на дополнительный доход от добычи углеводородов. Однако неожиданно в проекте 
появилось также положение, которое увеличивает налог на добычу удобрений и некоторых 
руд в 3,5 раза. 

Документ предполагает, что с 1 января 2021 года будет применяться «рентный 
коэффициент» 3,5 к ставке НДПИ на калийные соли (сейчас — 3,8% от стоимости продажи) и 
апатит-нефелиновые, апатитовые и фосфоритовые руды (4%), природные соли и чистый 
хлористый натрий, нефелины, бокситы, а также горнорудное неметаллическое сырье, 
кондиционные руды цветных металлов (за исключением нефелинов и бокситов, текущая 
ставка — 6%) и железную руду (4,8%). 

То есть повышение коснется всех видов твердых полезных ископаемых за исключением 
угля, алмазов, золота, торфа и общераспространенного сырья. 

Минфин давно вынашивал идею обложить дополнительным налогом экспортеров 
твердых полезных ископаемых. Исходно целью был уголь, за счет роста налога Минфин 
рассчитывал собрать дополнительно 40 млрд руб. Но после резкого падения цен на уголь в 
2019 году от этой идеи в начале 2020 года пришлось отказаться. 

Участники рынка возмущены идеей Минфина. Один из источников "Коммерсанта" 
говорит, что повышение налогов на какой-то продукт, как правило, приводит к уменьшению 
общей налогооблагаемой базы. Потому что рост налогов на сырье приводит к удорожанию 
продукции по цепочке и, как следствие, к снижению потребления и последующему снижению 
производства, что особенно ощутимо на фоне пандемии COVID-19. 

На рынке отмечают, что подготовка проекта, который меняет все правила игры в 
недропользовании, без участия компаний "в очередной раз демонстрирует 
непредсказуемость и нестабильность регуляторной среды в России", а также нарушает 
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обещание президента Владимира Путина в послании Федеральному собранию в январе 
2020 года о стабильности налоговых условий для бизнеса до 2024 года. 

 Финмаркет 
 

Падение реальных доходов в этом году будет полностью компенсировано ростом в 
2021 году 

По итогам этого года реальные заработные платы населения продемонстрируют рост, а 
падение реальных доходов в 2020 году будет полностью компенсировано ростом в 2021 году, 
заявил глава Минэкономразвития РФ Максим Решетников, представляя на правительстве 
уточненный макропрогноз. 

"По реальным заработным платам в текущем году ожидаем рост на 1,5% вместо спада 
на 3,6%, который прогнозировали в июне. Почти на 1,2 трлн рублей повышена оценка фонда 
заработных плат работников организаций. Здесь повлияли итоги 2-го квартала - как результат 
комплекса мер по поддержке занятости", - сказал министр. 

"По реальным располагаемым доходам населения оценка (падения) этого года улучшена 
- на 0,5 процентного пункта. Уже в следующем году реальные располагаемые доходы 
полностью отыграют потери этого года - прогнозируется рост в 3%, а далее - на уровне 2% в 
год", - добавил он. 

Как сообщалось, прогноз по динамике реальных располагаемых доходов населения в 
2020 году улучшен до минус 3,0% с минус 3,5% в июньской версии. В 2021 году министерство 
ожидает роста реальных располагаемых доходов на 3,0%, в 2022 году - на 2,4%, в 2023 году - 
на 2,5%. 

Министерство теперь ждет роста реальных заработных плат в 2020 году на 1,5% (вместо 
падения на 3,6% в июньской версии), в 2021 году - роста на 2,2%, в 2022 году - на 2,2%, в 
2023 году - на 2,5%. 

ИА "Финмаркет" 
 

Треть работодателей не вернула сотрудников в офисы 
В сентябре только 35% работодателей вернули сотрудников в офисы. Эксперты «НГ» 

говорят, что эта тенденция может сохраниться и после эпидемии COVID-19, 
трансформировавшись, например, в гибридные формы занятости, когда вместо посещения 
своих офисов работники будут активно пользоваться коворкингами рядом с домом. 

Только 35% работодателей в сентябре вернули сотрудников в офисы, не спеша 
отказываться от удаленного режима работы, введенного из-за пандемии коронавируса. По 
данным опроса, проведенного службой исследования hh.ru среди более чем 100 компаний с 8 
по 15 сентября 2020 года, 7% из них вообще отложили офисный формат работы на 
неопределенный срок, а в каждой десятой утверждают, что планируют это сделать, но еще не 
начали. 

Среди тех, кто уже начал, но еще не завершил процесс возвращения сотрудников с 
удаленной работы, 26% утверждают, что уже вернули менее четверти работников. 15% 
заявили, что вернули от 50 до 75% сотрудников, 24% вернули от 75 до 99% сотрудников. 

Опрос показал, что полностью переводили на удаленную работу всех сотрудников 49% 
опрошенных работодателей, 48% переводили на дистанционный режим лишь часть штата и 
вообще никого не переводили только 3%. 

Доля компаний из числа тех, кто переводил сотрудников на удаленный режим работы и 
уже начал возвращать их в офисы, выросла до 83% за два месяца (в июле таких было 76%), 
пишут аналитики hh.ru. В сентябре 2020 года 45% все еще не завершили процесс, 39% уже 
завершили. За два месяца существенно выросла доля компаний, которые вернули от 
четверти до половины сотрудников, в сентябре таких стало 35%, в июле их было 26%. 

Хотя незаменимых нет, понятно, почему осторожничают работодатели: заболевший 
COVID-19 сотрудник может выбыть не на 7–10 дней, как при гриппе, а на 4–5 недель. Это 
создает дополнительную нагрузку на здоровых, которым приходится закрывать брешь 
дольше обычного, откладывая отпуска. А если в отделе из десятка человек ковидом заболеют 
сразу двое-трое, ситуация станет близка к критической. Поэтому информация о росте числа 
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заболевших в регионе и стране в целом, ожидание второй волны эпидемии с приходом 
холодов или слова главы Роспотребнадзора Анны Поповой о том, что даже переболевший 
человек выделяет коронавирус до 90 дней, могут вынудить работодателей возвращать 
сотрудников по домам все в большей пропорции к списочному составу. 

Новая жизнь рождает и новые предложения. Ранее в hh.ru рассказывали, что с апреля по 
август 2020 года на их ресурсе было размещено свыше 72 тыс. вакансий с удаленным 
форматом работы, что на 77% выше, чем годом ранее. Причем лидерами по темпам роста 
таких предложений были отнюдь не столицы, а такие регионы, как Мордовия, Республика 
Алтай, Ямало-Ненецкий АО, Калмыкия, Ульяновская область. Соискателей удаленная работа 
воодушевляет не меньше: их активность (количество резюме с желательным графиком 
«удаленная работа») в июле 2020 года возросла почти в три раза по сравнению с 
аналогичным периодом 2019-го, отмечали в «Авито Работа». 

Опрос, проведенный ТАСС в середине августа, показывал, что многие компании, в том 
числе крупные промышленные, такие как «Северсталь», АЛРОСА, оказались готовы к 
переводу части сотрудников на новую форму работы. Многим не пришлось внедрять ничего 
технически нового, компании просто начали более широко применять решения, которые 
раньше использовались сотрудниками во время командировок. При этом информационные 
системы, участвующие в финансовых операциях или обеспечивающие управление 
производственным процессом, они не рекомендуют использовать через удаленный доступ. 

Удаленка рождает новые каналы общения (зачастую довольно личного свойства) между 
работодателем и сотрудником. В некоторых компаниях с помощью специального 
программного обеспечения мониторят состояние здоровья сотрудников, в других для этих 
целей организовали круглосуточные горячие линии. В некоторых компаниях запустили 
онлайн-службу психологической помощи, так как столкнулись с неожиданным вызовом – в 
дистанционном режиме люди стали больше работать. 

Компании затрудняются подвести итоги влияния удаленки на свою деятельность, 
отмечая, что в любом формате есть свои плюсы и минусы. Evraz не увидел серьезного 
падения эффективности из-за удаленной работы, но и жертвовать офисной работой также не 
планирует, сообщал глава компании Александр Фролов. Представители Челябинского 
трубопрокатного завода считают, что часть сотрудников может работать из дома не менее 
эффективно, чем из офиса, там планируют после прекращения карантинных мер перевести 
не менее 15% офисного персонала на гибкий график работы. 

О том, что около 17% российских компаний могут сохранить полный или частичный 
режим удаленной работы после пандемии, следовало из опроса, проведенного Ассоциацией 
электронных коммуникаций (РАЭК) совместно с ВШЭ и Microsoft. 81% представителей 
российских предприятий и компаний сообщили, что влияние событий весны 2020 года будет 
иметь долгосрочный эффект для бизнеса. 

Эксперты «НГ» считают, что уровень энтузиазма по поводу удаленки угасает по мере 
затухания пандемии. Что имеет и обратное свойство: негативные новости могут подогревать 
этот энтузиазм. Вместе с тем у работодателей и сотрудников нарабатывается новый опыт, 
который трансформируется в различные форматы гибридной занятости. «К моменту 
окончания пандемии энтузиазм по поводу удаленной работы угас, потому что сотрудники, 
которые не приспособлены к удаленной работе в силу своей специализации или специфики 
компании, не смогут работать на удаленке эффективно», – сказала «НГ» преподаватель 
РАНХиГС Анна Зырянова. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Евгений Сатановский: К вопросу о будущем Лукашенко — через сирийскую призму 
Позвонили журналисты, на неожиданную тему вопрос задали. Про Трампа. Вот, 

рассказал он, что совсем было собрался приказать Асада прикончить, да министр обороны 
его отговорил. И что, спрашивают, про это думается 
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Ответ: ничего. Да и зачем? Не скомандовал же. А что там у них в Америке 
происходит и про что их президент с их министром обороны говорят, пускай наши 
профильные ведомства следят. Кого это, кроме них и самих американцев, должно волновать? 
У них свой президент и свой министр обороны, у нас свои. Что ОНИ про Сирию говорят, что и 
как там российские военные делают — это на самом деле интересно. Тем более, что Трамп 
своих министров обороны меняет как перчатки, а Шойгу на своём месте. Причём не сидит, а 
работает, что видно по результатам. 

Тут одно сказать можно, честен Трамп до изумления. Хотя простота в данном случае 
точно хуже воровства. И намного. Он ведь, что на самом деле сказал? 

Что Америка во внешней политике — коллективный бандит. 
И политика эта чисто бандитская. По беспределу действуют. Ну, и как к ним после этого 

относиться? Договора с ними как подписывать и зачем? Светоч демократии и прав человека, 
прости Г-ди… Гангстерский киллер это, а не светоч. И говорит об этом ИХ президент. 
Спокойно так. Без рефлексий. Хотя убивать лидеров иностранных государств, нравятся они, 
или нет, как-то не по правилам. Трамп тоже никому не нравится, так что, можно и его на этом 
основании гасить? Ну, иранского генерала Касема Сулеймани они ликвидировали, так его они 
боялись до икоты и подконтрольные ему шиитские милиции в Ираке американцев поприжали. 
Тут хотя бы понять можно. Он — им, они — его. Было, по их представлениям, за что. Но Асад-
то их отродясь не трогал. И никто в Сирии их не трогал. А исламистских террористов они там 
сами же и расплодили… 

Так что вопрос, говорил что, насчёт идеи убить Асада, министр Мэттис президенту 
Трампу, что именно говорил и как это на того повлияло или не повлияло, оставим историкам. 
Вдруг это кому-то интересно будет. Тем более, Трамп соврёт, недорого возьмёт. Он же 
американский президент. У них это принято. А вот, что не было бы в Сирии наших военных, 
так и Сирии бы не было, и Асада — это стоит осознать. 

Просто с Россией сегодняшней связываться, очень уж глупым надо быть, а американцы 
не до такой степени самоубийственные идиоты. 

С момента, когда Путин решил Асада поддержать, вопрос стабилизации ситуации в 
Сирии и то, что она не перестанет быть страной, и не превратится в территорию войны всех 
против всех, как Ливия, был решён. И вопрос того, можно ли ликвидировать Асада без ОЧЕНЬ 
серьёзных, если не необратимых последствий для тех, кто это попытается сделать, тоже был 
решён. Что министр обороны США своему президенту и доложил. К вопросу о будущем 
Лукашенко… А то там европейцы сильно много говорить начали, украинцы, поляки и 
прибалты. Хотя решать-то будут не они. И не американцы. По Сирии могли бы сделать 
выводы. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,93  ▼ 0, 26 

EUR 88,86  ▼ 0, 50 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


